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9 мая – Что мы знаем об этом празднике?  
- В этот день Советский Союз и многие страны Европы победили в войне над фашисткой Германи-
ей. Каждому школьнику рассказывают об этом в курсе Истории России. 
Знали ли вы, что в этот день во многих странах Европы День Победы празднуют не девятого мая, а 
восьмого? Это связано с тем, что акт о капитуляции был подписан Германией незадолго до полуно-
чи по европейскому часовому поясу, но в СССР в это время уже шло 9 мая. Или то, что в США от-
мечается два Дня Победы, над Германией и над Японией? Ну или то, что 9 мая не праздновали 17 
лет. Не все знают, что День Победы не праздновали с 1947 по 1965 год. Вы спросите почему? Есть 
версия, что мол первые двадцать лет празднований не было, потому что надо было работать и под-
нимать страну из руин. 
Я не отрицаю, что вы возможно и знали об этом, но всем тем, кто нет, старательно рекомендую за-
помнить эти факты. 
Некоторое время я наблюдала за тем, что говорят о Дне Победы одноклассники и дети из моей шко-
лы. И мне кажется, что многие просто не понимают, насколько масштабный и грандиозный этот 
праздник.  
Многие школьники даже не интересуются их прадедами, а их родители не имеют никакого желания 
рассказать им об этом. Это хорошо, если родители знают, а если на вопрос: «Кто был мой прадед?», 
мама отвечает: «Честно говоря, я и сама не знаю», не значит ли это, что история начинает постепен-
но забываться? Может ли это привести к тому, что мы начнём забывать или не узнавать всё, что бы-
ло 73 года назад? ТО, из-за чего ветераны проливали кровь и прадеды героически отдавали жизнь за 
наше будущее. Не привело ли это уже к этому?  

И уже, вместе с деталями забывают еще много всего разного и неожиданного. Забывают, конечно, 
не одним махом, а потихоньку. В учебниках и официальных речах, забывают преподаватели и пре-
зиденты, журналисты и историки, урезая школьные программы и переставляя общие акценты. И не 
последние лет 20-30 забывать, а прямо с самой Победы и начали. В Европе на фоне пандемии в 
2020 году, прошла церемония и парад, как многие говорят «для галочки». День Победы отошёл на 
второй план после коронавируса. 
В России всеми силами пытаются удержать интерес молодёжи к этому празднику: устраивают пара-
ды, снимают кино и короткометражки, пишут книги, устраивают мероприятия в школах и учили-
щах. И это действительно работает, до поры до времени. 
После поступления в вуз, после того как подросток становится взрослым, начинает работать, заво-
дит семью, никак совершенно не касаясь темы Дня Победы, используя 9 мая лишь для отдыха и по-
ездок с семьёй загород, смотря парад по телевизору и мысленно поддерживая ветеранов. Но хватает 
ли этого?  
К чему я это вела? Многие не понимают всю серьёзность этого дня. А если бы понимали, то по-
своему желанию и с энтузиазмом выходили на парад, радостно распевая песни и искренне поддер-
живая ветеранов. 
21 век. Информационная эра. Многие соблюдают нейтралитет, конфликты решаются беседами пре-

зидентов, НО не всё так гладко, как хотелось бы. Сейчас с тем, что поменялось буквально всё, по-
явились и новые проблемы, конфликты, потребности и  поэтому многие не хотят забивать себе го-
лову «прошлым», а жить «настоящим». Но мало кто понимает, что, если бы не было прошлого, не 

было бы и настоящего. 

                                                                                                                                  Кораблева Дарья,10а 



  
 
Что я знаю о Великой Отечественной 
Войне?  
22 июня 1941 года на нашу страну напали 
немцы. Весь народ поднялся на защиту своего 
Отечества. На войну забирали мужей, сыновей, 
отцов, а женщины ждали их с надеждой. Мно-
гие не вернулись, миллионы людей погибли. 
9 мая 1945 года величайший праздник - День 
Победы. Вечная память о героях той страшной 
войны надолго останется в наших сердцах. 

                                                                                      
Почетный караул у Вечного огня Славы. 

Мы с ребятами Юнармии участвовали в Почетном карауле у мемориала памяти Геро-
ям Великой Отечественной Войны, расположенный вокруг Вечного огня ,в центре с мра-
морными табличками именами героев, в парке Победы. Как оказалось, это непросто, было 
сложно стоять и жарко, но стоя на посту, я думала о жизни тех, кто отдал её за наше буду-
щее, смотришь по сторонам и видишь шумный город, задумываешься:  “Неужели, когда-
то тут ничего не было, только полуразрушенные здания, за которые воевали наши пред-
ки .»   Я получила замечательный опыт и с удовольствием поучаствовала бы ещё раз. 

 
Моё мнение об военной спецоперации Вооруженных сил РФ на Украине. 

Моё мнение не является политическим и не отражает позицию. Я недовольна обста-
новкой в мире. Страны враждуют, цены растут, если это и не проявляется как настоящая 
война, то как холодная точно. Тем более санкции, наложенные на Россию. Люди умирают 
от множества болезней, а на лечение ребенка собираем всей страной по рублю... С другой 
стороны, это защита людей, которые на протяжении восьми лет подвергаются издеватель-
ствам. 

 
Мой прадедушка – участник Великой Отечественной Войны. 

Моего прадедушку звали Гайнуллин Хакимулла Гайнуллович. Родился 25 июня 1910 
года. В Камско-Устьинском районе, дерев-
ня Янасалы. К сожалению, я его не видела 
(видела только на фотографиях и видео). 
По воспоминаниям бабушки, мой прадед 
был человеком добрым, смелым, трудолю-
бивым, справедливым. Когда началась вой-
на, его призвали рядовым солдатом защи-
щать Родину. На войне он был ранен 
осколком мины, от запястья до плеча. Дол-
го лежал в госпитале и был возвращен из-за 
ранения домой. За мужество и отвагу он 
был награждён медалями и орденом Отече-
ственной войны, которые в нашей семье до 
сих пор бережно хранятся. 

 
В заключении мне хот елось бы сказат ь, 

что Великая Отечественная война – это страшное событие. Мы, подрастающее поколе-
ние, должны помнить о людях, которые сражались за наше мирное небо над головой, 
должны чтить и выражать благодарность ветеранам. И я искренне надеюсь, что такого 
больше не повторится. 

                                                                                                                            
                                                                                                                  Кораблева Дарья ,10а 
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Я хочу рассказать о моём прадедушке. Его звали Хисматуллин Нюр-
гали Гумарович. Сейчас ему было бы 88 лет, а когда началась Вели-
кая Отечественная война, ему было 18 лет.  Семья жила на Украине, 
в Донбасе.   Отец Нюргали работал  шахтёром. За несколько лет до 
войны он попал в шахте под завал , и ему сломало позвоночник, он 
стал горбатым, поэтому на войну его не взяли. Когда пришли  фаши-
сты,  семья оказалась в оккупации. 
Всех шахтеров немцы угнали в 
соседний район работать в шах-
ту, а семьи остались без средств 

к существованию. Прадедушка до конца своей жизни вспо-
минал как они голодали. Он был старшим ребенком в семье. 
                  У Нюргали была пятилетняя сестрёнка Нурасма и 
двухлетний братик Рашид. Чтобы хоть как-то прожить, мама 
заставляла старшего сына ходить на колхозное поле, с кото-
рого убрали урожай пшеницы, собирать колоски, которые 
упали на землю. Так семья выживала. 
        Однажды, когда Нюргали набрал колоски в сумку и воз-
вращался домой, его остановил полицай и стал кричать, что 
мальчишка вор. Он заставил высыпать колоски из сумки на землю, поставил мальчика у дерева и 
сказал, что сейчас его расстреляет. Он навел автомат на Нюргали и дал очередь поверх головы 
мальчика. От страха тот потерял сознание и упал. Через некоторое время он очнулся, встал и по-
шёл домой. Там он рассказал о том, что случилось маме. Но, что она могла сделать, кроме того, 
что пожалеть сына? Так они и выживали. Прадедушка говорил, что гораздо сильнее фашистов, 
на Украине свирепствовали полицаи. Их назначали немцы из местных жителей- предателей…        
 
                                                                                                                                                                   
                                                                                                                            Хаялеев Фарит,10а 

В каждой семье происходит смена поколений — это просто неизбежно. Каждую семейную тради-
цию, историю отец пытается передать своему сыну. Моя семья не исключение. Эту историю я 
услышал от своего отца, который в свою очередь услышал от своего дедушки. Стоит отметить, что 
мой прадедушка не очень любил рассказывать про войну. Уж слишком больно было ему вспоми-
нать, но он всегда говорил: «Главное, чтобы вы не пережили то же самое». Актуально в наше вре-
мя, не правда ли? 

 
Мой прадедушка, Териков Григорий Данилович, служил в разведке во время Великой Отечествен-
ной Войны. К сожалению, до сегодняшних дней он не дожил, но мой отец рассказывал одну исто-
рию, которую я хочу вам сегодня поведать.  
 
Один раз в со своей диверсионно-разведывательной группой (ДРГ) мой прадед отправился на оче-
редную операцию. На второй день разведки их уже ждали немцы, видимо, кто-то их сдал. Всю 
группу продержали в плену два месяца. После очередных пыток им удалось сбежать. Немцы их 
засекли и открыли огонь на поражение. Крови было пролито немало. Из всей группы вернулось 
только четыре человека. Прадедушка вернулся с несколькими пулевыми ранениями, но выжил. 
Как только он вернулся с оставшимися разведчиками  в лагерь, они сразу же все доложили. Фа-
шистский лагерь был уничтожен.  Правда, дедушка Гриша начал хромать, ибо несколько пуль по-
пали ему колено. Еще чуть позже он еще и окончательно ослеп. 
Я горжусь тем, что могу рассказать об этом. Ибо нам иногда кажется, что от наших предков ничего 
не осталось. Но нет, мы являемся некими носителями информации, которые передают весь свой 
объем данных своему будущему поколению. Ведь нашим детям будет интересно послушать про 
своих предков: кем они были, как выглядели и так далее. Ведь порой и сам задумываешься, какими 
они были. Я рад, что мой прадед оставил небольшой след в истории Великой Отечественной Вой-
ны.    
 
 
 
 
                                                                                                                                               Левинсон  Роман,10а 



Рассказывая о своем юношестве, моя мама упомянула, как 

нашла дома марки                         с  изображением техники Великой Отече-

ственной войны. Она рассказала своим друзьям, и они вместе 

стали искать и коллекционировать уникальные марки, которые 

напоминают нам о нашей победе над Германией в одной из 

самых крупных войн. Услышав её рассказ, я захотел  попробо-

вать популяризовать филателию с оружием победы для подня-

тия патриотизма среди подростков. 

В 2009 году, в преддверии 65-ой годовщины Победы советско-

го народа над фашизмом,  

АО «Марка» начала выпускать серии почтовых марок, посвящённые военной техники периода 

Великой Отечественной войны.  

В 2010 году в почтовое обращение выпущена серия из четырёх марок «Оружие победы. Броне-

танковая техника»  

 

 «Оружие победы в филателии» Стр. 4 
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На следующий 2011 год акционерное общество «Марка» выпускает, как продолжение, серию 

«Оружие Победы. Самолеты Великой Отечественной войны» 

 

 

 

 

 

В 2012 году в продолжение выпусков «Оружие победы» АО «Марка» выпускает серию из четырёх 

почтовых марок, посвященных автомобильной технике времен Великой Отечественной войны 

В 2013 году в продолжение выпусков посвященных Великой Победе, АО «Марка» выпускает се-

рию из четырёх почтовых марок «Оружие Победы. Боевые корабли» и также красочный буклет 
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2014 год порадовал филателистов появлением в обращении также серии из четырёх почтовых 

марок «Оружие Победы. Артиллерия» 

И в год празднования 70-летия Победы советского народа над фашистской Германией, АО 

«Марка» завершает выпуски почтовых марок с военной техникой серией «Оружие Победы. Бро-

непоезда « 

Начиная с 2009 года акционерское общество «Марка» выпустила около 28 марок с военной 

техникой Великой Отечественной Войны.И рассмотрев все эти марки можно увидеть оружие 

победы наших предков.    Так же ,мне кажется     ,   сам процесс собирания всех марок очень 

увлекательным и интересным, находя и собирая новую марку ты не только пополняешь 

свою коллекцию,но и так же получаешь новые знания про технику,которая использовалась в 

войне против Германии.Я считаю,что это тема должна стать более популярной,ведь так намно-

го интереснее изучать историю победы нашей страны и эти марки являются символом пат-

риотизма. 

                                                                                                                       Егоров Даниил,10а 



Над 
выпуском работали: 
Гл. редактор : Ганиева ЛВ 
Идея :  Ганиева ЛВ,   
Творческая поддержка: 10А: Кораблева Д, Левинсон Р, Хаялеев Ф, Егоров Д, 
Романова   И, Прокофьев А 
 Орфография и стиль авторов сохраняется  
Дизайн и верстка выполнены в программе Microsoft Publisher. 
Использованы картинки  www/wikipedia.org,   
Адрес редакции: Казань, Лядова,16 

 

     В военные годы каждый город и каждая республика делали всё для того, чтобы приблизить 
победу и защитить родину; наша республика не стала исключением. Военных действий на 
территории Татарстана не было, однако все заводы республики работали на благо Отечества.  
За годы войны в ТАССР было построено 22 новых предприятия, в т.ч. завод резинотехниче-
ских изделий, нефтемаслозавод, механический и ремонтно-подшипниковый заводы (Казань); 
мясокомбинат, текстильная, сапожная и валяльная фабрики, консервный завод, электростан-
ция и др. 
Наша республика стала одним из важнейших регионов по производству боевой техники. Заво-
ды и фабрики, еще вчера выпускавшие мирную продукцию, перестраивались на производство 
грозного оружия. 
Бесстрашно воевали на фронтах Великой Отечественной курсанты Казанского танкового учи-
лища. Их боевые машины первыми врывались в занятые врагом города, сметали неприступ-
ные линии противника. Наши земляки-танкисты отдавали свои жизни под Сталинградом и на 
Курской дуге, штурмовали Берлин и Прагу. На территории республики по переписи 1939 года 
проживало 2 914,2 тысяч человек. На фронт ушло 24% от общего количества населения рес-
публики. 
По сей день жители РТ хранят память о погибших. Каждый год 9-го мая тысячи жителей Та-
тарстана принимают участие в шествии  “Бессмертный полк”, дабы почтить память тех, кто 
внес свой вклад в великую победу нашей страны.  

   Романова Инесса,10а 

Татарстан во время Великой Отечественной Войны. 

9 мая это - важный день в жизни каждого чело-
века. Это событие изменило нашу жизнь и ми-
ровоззрение. Благодаря нашим отцам и дедам 
мы можем жить под мирным небом. Этот день 
стал праздником для нашей страны.  
11 мая 2021г состав Юнармии бывшего 9А 
класса участвовал в Почетном карауле у мемо-
риала памяти Героям Великой Отечественной 
войны, расположенного вокруг вечного огня, в 
центре, с мраморными табличками с именами 
Героев Советского Союза. Я ощущал гордость 
за то, что наше новое поколение чтит память о 
павших героях. Несмотря на погодные усло-

вия, мы стойко стояли на установленных местах, чтобы выразить благодарность героям ВОВ, а так-
же ветеранам. Нам было морально тяжело, ведь это событие полно ужаса и слёз.  
Надеюсь, что наше поколение не забудет героизм, отвагу и смелость наших участников ВОВ. То, 

какою ценой досталась Победа и мирная жизнь должны знать все граждане государства  

Вечная память героям !!!!                                                                               Прокофьев А, 10А 


